

## Das bedingungslose Grundeinkommen als Teil öffentlicher Daseinsvorsorge

Unsere AG hat vor über 15 Jahren in einem Positionspapier ihre Vorstellungen vom BGE zusammengefasst. Es war das, was andere ihr „BGE-Modell“ nannten, aber wir hatten es bewusst nicht „Modell“ genannt, weil wir meinten, dass Modelle starr sind an Stellen, wo es darauf ankäme, sich mitten in den gemeinsamen Diskussionen weiterzuentwickeln. Da sind wir bei geblieben, aber das bedeutete neben aller Möglichkeit, schnell neue Impulse aufnehmen zu können, immer auch, dass die einmal aufgeschriebene Position das Neue nicht widerspiegelte.

Wir haben in der Tat auch unsere Vorstellung von einem BGE seither nicht grundsätzlich verändert, aber an einigen Punkten präzisiert und erweitert. Vor allem der Aspekt der sozialökologischen Transformation ist deutlich in den Vordergrund gerückt. An anderen Punkten, etwa da, dass das BGE global gedacht werden muss oder zentral mit Geschlechterverhältnissen zu tun hat, werden unsere damaligen Einschätzungen heute recht breit in der BGE-Bewegung geteilt.

Deshalb haben wir das Papier überarbeitet und ergänzt und wollen euch das Ergebnis vorstellen und mit euch besprechen, ehe wir das Ganze in Druck geben.